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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kita, 

Jugend und Sport 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 16.03.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:15 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: SKJS/001/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Frau Gudrun Dyrba  

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Frau Andrea Leveknecht  

Herr Wolfgang Mieck  

 Verwaltung 

Frau Susann Mahnke  

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Stadtvertreter/in 

Herr Sven Thiel  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 03.12.2020 

 4   Bericht der Verwaltung 

 5   Einwohnerfragestunde 

 6   Anfragen 

 7   Sachstand: Neuer Klassenraum an der Grundschule "An den Eichen" 

 8   Berichterstattung zum Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadtvertre-

tung 23.10.20219 

Vorlage: 032/21/30 

 12   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 13   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 14   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Frau Dyrba als Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie 

stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen wurde. Herr Thiel fehlt entschuldigt. Der Aus-

schuss ist mit vier anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

  

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Herr Pamperin beantragt, den Tagesordnungspunkt 9 Abschluss/Verlängerung des langfristigen 

Nutzungsvertrages Sportplatz Grüner Weg Vorlage: 034/21/30 vom öffentlichen in den nichtöf-

fentlichen Teil zu verschieben.   

   

 

Die geänderte Tagesordnung wird wie folgt  beschlossen: 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:  4/0/0 

   

 

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 03.12.2020 

 

    

 

Die Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 03.12.2020 wird gebilligt. 
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Abstimmungsergebnis:  4/0/0 

   

 

 

 

zu 4 Bericht der Verwaltung 

 

Herr Pamperin berichtet, dass die letzten Nachfragen wegen der Haushaltsgenehmigung gelau-

fen sind und die Unterlagen diese Woche von der Kommunalaufsicht des Landkreises kommen 

müssten. 

 

Die zwei neuen Multifunktionsgeräte (Kopierer/Drucker) sollen innerhalb der nächsten 3-4 Wo-

chen von der KSM an die Regionale Schule „Rudolf Tarnow“ ausgeliefert werden. 

 

Der neue Klassenraum an der Grundschule „An den Eichen“ soll in der 15. KW fertiggestellt sein.  

 

Der Förderantrag für in die Interimslösung Zahrensdorf aus dem Schulbauprogramm M-V wurde 

abgelehnt, ebenso der Antrag für den Stelzenanbau an die Rudolf-Tarnow Schule. Der Anbau an 

die Rudolf-Tarnow-Schule kann allerdings sehr wahrscheinlich in ein anderes Förderungspro-

gramm aufgenommen werden, was zurzeit geprüft wird. 

 

Die Kreisverwaltung hat eine Stellungnahme zum Hortbedarf eingereicht, die an den SKJS ver-

teilt wurde. Hier wird darauf hingewiesen, dass aus Sicht des Landkreises zu wenige Plätze im 

Hortbereich bestehen werden. Es liegen verschiedene Hochrechnungen der Schulentwicklungs-

planung und der AG Schulentwicklung vor (mit unterschiedlichen Ergebnissen in den Schüler-

zahlen der kommenden Jahre an den Grundschulen). Exakt lassen sich die Zahlen nicht im Vo-

raus kalkulieren, was eine Hortplanung schwierig macht. Es bleibt abzuwarten, wie sich die Fra-

ge nach Fertigstellung des Grundschulzentrums gestaltet. Mit hoher Wahrscheinlichkeit werden 

auch Räumlichkeiten des Grundschulzentrums als Hort genutzt werden müssen (Doppelnut-

zung).  

 

Auch im Regionalschulbereich liegen unterschiedliche Zahlen vor. Hierbei ist der Anstieg der 

Schülerzahlen wichtig, was den Bau einer zweiten Regionalen Schule betrifft.  

 

Frau Dyrba berichtet von einem Gespräch mit Herrn Wiese vom Landkreis, aus dem hervorging, 

dass die Schulentwicklungsplanung im April 2021 als Entwurf vorliegen wird. Dann ist es mög-

lich, sich die Zahlen genauer anzusehen. 

 

Es wird über das Grundschulzentrum diskutiert. Derzeit ist noch unklar, ob das GSZ eine neue 

eigenständige Schule sein wird oder als Weiterführung der Ludwig-Reinhard-Grundschule zu 

sehen ist. Während der Interimslösung Zahrensdorf bleibt die Schule wie bisher. 

 

Es bleibt abzuwarten, ob die Schule weiterläuft wie bisher oder ob sie ggf. eine volle Halbtags-

schule sein wird. Hierzu wäre ein Beschluss der Schulkonferenz erforderlich.  
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zu 5 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Siebart erkundigt sich nach dem Reinigungszustand und den Instandsetzungsarbeiten in 

der Sporthalle der Ludwig-Reinhard-Grundschule. Herr Pamperin berichtet, dass die Reini-

gungsarbeiten nach Plan durchgeführt wurden. Hinsichtlich der Instandsetzungsarbeiten wird er 

sich erkundigen. Auch auf die Frage, ob und wann mal eine Sicherheitsbegehung erfolgen soll, 

wird Herr Pamperin nachfragen. 

 

Ferner möchte Herr Siebart wissen, ob und wann Atemschutzmasken an die Schulkinder verteilt 

werden, wer die Kinder testet und wer die Kosten trägt. Zu diesem Sachverhalt wird Herr Pam-

perin sich ebenfalls erkundigen. 

 

Es wird über die Bushaltestelle am ehemaligen Kulti gesprochen. Die alte wurde abgerissen und 

die neue soll aufgestellt werden, sobald sie da ist. Aktuell gibt es Lieferschwierigkeiten, wes-

halb sich der Aufbau noch etwas verzögern wird. Auf die Frage nach der Beleuchtung bzw. nach 

einer besseren Beleuchtung dieser Bushaltestelle weiß Herr Pamperin zu berichten, dass die 

Lampe bereits neu ausgerichtet wurde und sich weitere Schritte sehr schwierig gestalten, weil 

die Lampe vorerst nicht versetzt werden kann. 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 6 Anfragen 

 

Frau Leveknecht möchte wissen, wie weit die Ausschreibung der neuen Reinigungsfirma voran-

geschritten ist. Herr Pamperin entgegnet, dass der Berater, welcher dann die Ausschreibung 

begleiten wird, nun über die KSM ausgeschrieben wurde. Ob hier bereits eine Entscheidung 

gefällt wurde, wird er in Erfahrung bringen. 

 

Es wird über das Kontorhaus gesprochen. Herr Pamperin berichtet, dass keine neue Bewer-

tungsmatrix erstellt wird und eine erneute Ausschreibung bzw. ein neues  Interessenbekun-

dungsverfahren nicht erfolgen soll. Vielmehr werden die bereits vorliegenden Bewerbungen 

erneut gesichtet und weitere soziale Träger angeschrieben, ob diese noch Konzepte einreichen 

wollen. Weiterhin möchten die Ausschussmitglieder gerne die Ausschreibung und die Liste der 

Bewerber sehen, um sich ein genaueres Bild machen zu können. Herr Pamperin kümmert sich 

darum, eine Liste der Bewerber vom Bereich Liegenschaften anzufordern.  

 

Frau Leveknecht fragt, wie es dazu kam, dass – so habe sie es der Tageszeitung entnommen –  

ein Möbelstück an den Verein Fliesenmuseum gespendet wurde. Es wird erklärt, dass der Vorsit-

zende vom Fliesenmuseum dieses Möbelstück von der Stadt als Spende für das Fliesenmuseum 

erhalten hat.   
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zu 7 Sachstand: Neuer Klassenraum an der Grundschule "An den Eichen" 

 

Frau Dyrba spricht den Artikel vom 05.02.2021 an, der in der SVZ zum Thema erschienen war. 

 

Herr Pamperin berichtet, dass der Hauptausschuss dem Auftrag zum Bau des neuen Klassen-

raumes in seiner Sitzung am 01.03.2021 zugestimmt hat. 

 

Frau Dyrba möchte Herrn Bruhn vom GLM zur nächsten Sitzung einladen. Ebenso möchte sie in 

der nächsten Sitzung am 20.04.2021 eine Vorortbegehung des dann fertiggestellten neuen 

Klassenraumes durchführen -  der Raum soll in der 15. KW (die Woche vom 12.4. bis 18.4.2021) 

fertig sein.  

   

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 8 Berichterstattung zum Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadt-

vertretung 23.10.20219 

Vorlage: 032/21/30 

 

Frau Dyrba geht kurz auf den Grundsatzbeschluss zum Klima- und Umweltschutz der Stadtver-

tretung vom 23.10.2019 ein und führt einige Punkte auf wie zum Beispiel: 

*Platz-B  

*Stadtradeln  

*Nachpflanzung der Bäume  

*Gestalten der Bushaltestelle am Bahnhof– welches durch Schüler und Schülerinnen begleitet 

wurde 

*Anschaffen von Glaskaraffen für den Sitzungsraum des Rathauses 

*Arbeiten zur Grundwasserneubildung  

 

Am Rande wird über die Einstellung der Klimaschutzmanagerin zum 01.04.2021 berichtet.  
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zu 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Frau Dyrba stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.   

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 13 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 

Es werden die im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekanntgegeben: 

 

Top 9: Abschluss/Verlängerung des langfristigen Nutzungsvertrages Sportplatz Grüner Weg 

  Vorlage: 034/21/30 wurde mit 4/0/0 einstimmig empfohlen 

 

Top 10: Beratung und Beschluss zum Verkauf von Grund und Boden 

 Hier: Weg der Jugend 

 Vorlage: 011/21/30 wurde mit 1/0/3 empfohlen   

 

 

 

 

   

 

 

 

zu 14 Schließen der Sitzung 

 

Die Ausschussvorsitzende Frau Dyrba schließt die Sitzung um 20.15 Uhr.    

 

 

 

 

 
 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.04.21 
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Susann Mahnke 

Protokollführer/in 

 

 

 

 

 

Gudrun Dyrba 

Ausschussvorsitzende/r 
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